

KATA PENGANTAR

Assalamu 'alaikum Warrahmatullahi Wabarakatu

Puji dan syukur penulis panjatkan ke hadirat Allah SWT, karena berkat rahmat dan karunia-Nya, penulis dapat menyelesaikan skripsi ini yang berjudul "Implikasi Tindakan Pemerintah Indonesia terhadap Isu PMI Ilegal di Malaysia dalam Hubungan Bilateral Indonesia-Malaysia. Skripsi ini bertujuan untuk menganalisis dan mengungkap implikasi tindakan pemerintah Indonesia dalam menangani isu PMI ilegal di Malaysia, serta dampaknya terhadap hubungan bilateral antara Indonesia dan Malaysia. Isu PMI ilegal menjadi perhatian serius bagi kedua negara, mengingat jumlah PMI ilegal yang terus meningkat dan dampak yang ditimbulkan, baik bagi individu yang terlibat maupun bagi hubungan bilateral kedua negara.

Dalam skripsi ini, penulis membahas secara komprehensif tentang konteks permasalahan, kebijakan pemerintah Indonesia terkait PMI ilegal, langkah-langkah yang diambil, serta respons dan tanggapan dari pemerintah Malaysia. Penelitian ini juga mencakup analisis terhadap dampak kebijakan dan tindakan yang dilakukan oleh pemerintah Indonesia dalam menangani isu ini, baik dalam hal perlindungan terhadap warga negara Indonesia maupun dalam kaitannya dengan hubungan bilateral Indonesia-Malaysia. Penulisan skripsi ini tidak terlepas dari dukungan dan bantuan berbagai pihak. Penulis ingin mengucapkan terima kasih kepada pembimbing, dosen-dosen, dan pihak-pihak terkait yang telah memberikan arahan, panduan, serta masukan yang berharga dalam proses penelitian dan penulisan skripsi ini.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak sempurna dan mungkin terdapat kekurangan. Oleh karena itu, penulis sangat mengharapkan kritik dan saran konstruktif guna meningkatkan kualitas penelitian ini. Semoga skripsi ini dapat memberikan pemahaman yang lebih mendalam

tentang implikasi tindakan pemerintah Indonesia terhadap isu PMI ilegal di Malaysia dan kontribusi yang signifikan dalam konteks hubungan bilateral Indonesia-Malaysia.

Dalam proses penyusunan skripsi ini, penulis merasa sangat berterima kasih atas banyaknya bantuan, bimbingan, dan petunjuk yang diberikan oleh berbagai pihak. Oleh karena itu, pada kesempatan ini, penulis ingin mengungkapkan rasa terima kasih yang sebesar-besarnya kepada mereka yang telah memberikan kontribusi berharga dalam penyelesaian skripsi ini:

1. Dr. M. Budiana, S.IP., M.Si. selaku dekan fisip Universitas Pasundan Bandung.
Penulis sangat berterima kasih atas izin yang diberikan untuk melakukan penelitian ini dalam penyusunan skripsi.
2. Drs. Alif Oktavian, M.H. selaku Ketua Program Studi Ilmu Hubungan Internasional.
Penulis sangat berterima kasih atas petunjuk penyusunan skripsi ini.
3. Drs. Sigid Harimurti M.IPol selaku pembimbing pertama, penulis ingin menyampaikan rasa terima kasih yang tak terhingga atas saran berharga, bantuan, bimbingan, dan semangat yang telah diberikan dalam proses penyusunan skripsi ini. Kehadiran dan kontribusi Bapak sebagai pembimbing kedua telah memberikan arahan yang sangat berarti bagi penulis dalam mengembangkan dan menyusun skripsi ini.
4. Iwan Ridwan Zaelani S.IP, M.Si, selaku pembimbing kedua, penulis ingin menyampaikan rasa terima kasih yang tak terhingga atas saran berharga, bantuan, bimbingan, dan semangat yang telah diberikan dalam proses penyusunan skripsi ini.
5. Penulis ingin mengungkapkan rasa terima kasih yang tidak terhingga kepada seluruh staf dosen Jurusan Ilmu Hubungan Internasional yang telah dengan sukacita berbagi ilmu dan pengetahuan kepada penulis sepanjang perjalanan studi ini. Kehadiran dan

dedikasi mereka dalam memberikan pengajaran yang berkualitas, membimbing, dan memberikan wawasan yang berharga telah memberikan pengaruh besar terhadap perkembangan penulis sebagai mahasiswa. Terima kasih kepada staf dosen yang telah meluangkan waktu, usaha, dan dedikasi mereka untuk membantu penulis tumbuh dan berkembang dalam bidang Ilmu Hubungan Internasional.

6. Mamah tercinta, Eulis Ningrum, penulis ingin mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya atas bimbingan, pengertian, cinta, semangat, dan doa restu yang telah Mamah berikan selama proses pengerjaan skripsi ini. Berkat dukungan dan cinta Mamah, penulis berhasil menyelesaikan skripsi ini dengan baik.
7. Papah Hartoyo Astrosagi, penulis ingin menyampaikan rasa terima kasih yang tak terhingga atas bimbingan, pengertian, bantuan, semangat, dan doa restu yang Papah berikan selama proses pengerjaan skripsi in
8. Tete Diana Mayang Sari dan adik Rahadian Gendis Monetarias, penulis ingin mengucapkan terima kasih yang tulus atas dorongan dan hiburan yang kalian berikan selama proses pengerjaan skripsi ini. kalian memberikan kekuatan dan motivasi tambahan bagi penulis untuk tetap fokus dan bertekad mencapai tujuan akademik.
9. Segala hal yang tidak dapat penulis sebutkan satu per satu, penulis berterima kasih yang tak henti-hentinya . Semoga segala amal baik yang dilakukan oleh semua pihak mendapatkan balasan yang berlipat ganda dari Allah SWT, Sang Pencipta yang Maha Pengasih dan Penyayang. Amin.

Bandung, 18 juni 2023

Penulis,

Lintang Monitaries